

Herramientas de estudio para todo el alumnado

La AMPA del IES Ermua aborda este curso una iniciativa pionera para que todo su alumnado cuente con un ordenador y libros

AINHOA LASUEN

ERMUA. La resiliencia es una gran virtud en tiempos complicados y, sin duda, las componentes de la AMPA del IES Ermua han dado un ejemplo en este campo, con la puesta en marcha de un plan para adaptarse a las nuevas y pioneras necesidades que han surgido con el Covid-19. Se trata de una iniciativa pionera que han puesto en marcha desde que en el mes de junio el Consejo Escolar decidiera que todo su alumnado debía utilizar como herramienta básica el ordenador, siempre teniendo en cuenta que debían promover un proyecto sostenible.

Su intención era la de hacer viable para sus familias la vuelta a este nuevo curso con las necesidades informáticas acrecentadas por la situación que ha generado el Covid. En la actualidad este proyecto se ha convertido en una realidad y, al mismo tiempo que han conseguido cubrir las necesidades de equipamiento básico de su alumnado, han descubierto otras ventajas de su iniciativa. Han potenciado una labor social y ecológica (fomentando el reciclaje y la economía circular), a través de un proyecto pionero que se ha instalado este curso y que viene para quedarse.

«Incluir de repente el ordenador como único instrumento era demasiado pedir, tanto a las familias como al profesorado, por



Algunas componentes del AMPA junto a uno de los lotes de libros preparados. A.L.

lo que decidimos que había que idear un proyecto para que pudieran conjugarse libros y ordenadores, de un modo que no supusiera un gasto excesivo para las familias», explican desde la AMPA. Aunque el objetivo para el futuro es el de poder ser completamente digitales.

Es por ello, que durante el mes de julio se inició una campaña para recoger libros de segunda mano de tercero y cuarto de ESO de sus familias (puesto que el primer y segundo curso cuentan con el sistema del libro solidario del Gobierno vasco). Como contraprestación se pretendía ofrecer un bono a las familias para consumir en los comercios ermuares, aunque la difícil gestión de este sistema provocó que se entregara dinero en metálico a cambio de esos libros de segunda mano. «Aprovechamos el dinero

que no se había utilizado en las salidas y actividades del pasado curso para financiar el proyecto», explican desde la AMPA.

Se organizaron varias campañas para esta recogida de libros de las familias del centro y aunque el resultado fue peor de lo esperado, la AMPA y el instituto han hecho un esfuerzo para que todo el alumnado del IES Ermua cuente con sus libros y su ordenador.

Tienen la esperanza de que «esta labor sea subvencionada por el consistorio», ya que, pese a que la recogida fue insuficiente, cada joven de tercero y cuarto de ESO ha recibido sus libros.

Ahorro de 300 euros

En el reparto de libros se ha solicitado una fianza de 50 euros que será devuelta al entregarlos, a final del curso. Hay que tener en cuenta que cada paquete de

libros viene a suponer unos 300 euros, que las familias se han ahorrado gracias a este sistema.

Este año se han beneficiado de él 170 jóvenes ermuares (98 de tercero y 74 de cuarto) e indirectamente 200 estudiantes de primer y segundo curso que utilizarán el sistema en años venideros.

En el caso de los ordenadores, se ha ofrecido a las familias la posibilidad de poder adquirir este instrumento en un establecimiento conveniado del municipio, a precios muy asequibles y con un pack de seguro y mantenimiento.

Este año la asociación cobrará a su alumnado una cuota de 20 euros que servirá para sus gastos básicos. Además, animan a las familias a participar de la AMPA a través del correo electrónico que se enviará mediante 'Inika', aplicación que también financia la AMPA.

Txabi Arnal publica el delicioso y divertido cuento circular '3BUI3'

A. LASUEN

ERMUA. El escritor ermua Txabi Arnal ha publicado su último libro '3BUI3' (Editorial Edebé).

Se trata de una obra, como todas las de este escritor ermua Txabi Arnal ha publicado su último libro '3BUI3' (Editorial Edebé).

Se trata de una obra, como todas las de este escritor ermua Txabi Arnal ha publicado su último libro '3BUI3' (Editorial Edebé).

Se trata de una obra, como todas las de este escritor ermua Txabi Arnal ha publicado su último libro '3BUI3' (Editorial Edebé).

Se trata de una obra, como todas las de este escritor ermua Txabi Arnal ha publicado su último libro '3BUI3' (Editorial Edebé).

Se trata de una obra, como todas las de este escritor ermua Txabi Arnal ha publicado su último libro '3BUI3' (Editorial Edebé).



Ilustraciones de Julio Antonio Blasco

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulitorio de Eibar	943 032 500
Ambulitorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulitorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	Toda la provincia
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO	Merkatu Kalea, 2
12 Akelarre	16.00 22.00
TP Vicky el vikingo y la...	16.00
TP Rifkin's Festiva	19.30 22.30
TP Explota explota	19.30 22.30

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaia-Eibar).

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 6.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín Kalea, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaia-Eibar).



El vicelehendakari, Josu Erkoreka, y la consejera Arantxa Tapia subieron ayer al vertedero de Zaldibar a comprobar los avances en el operativo de búsqueda. MAIKA SALGUERO

El Gobierno vasco se inclina por sellar el vertedero de Zaldibar

Con esta decisión se descarta el traslado de las miles de toneladas de residuos peligrosos que se desprendieron con el derrumbe de la escombrera

DAVID S.
OLABARRI



ZALDIBAR. El Gobierno vasco procederá a sellar todo el vertedero de Zaldibar en cuanto se encuentre el cuerpo de Joaquín Beltrán. Es decir, los millones de toneladas de residuos que almacenaba Verter Recycling –convertidos en materiales peligrosos tras el colapso de gran parte de la estructura del basurero– no serán trasladados a otra escombrera. De hecho, no existe en Euskadi ninguna instalación con capacidad para almacenar estos desechos. Serán enterrados allí mismo. Y no será fácil. Los trabajos podrán alargarse bastante más de un año. Entre otras razones, porque el cierre se realizará garantizando una correcta estabilización, impermeabilización y clausura de todas las zonas del vertedero, según garantizó ayer

la consejera de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente, Arantxa Tapia.

De esta forma se pone fin a uno de los principales interrogantes que quedaban por resolver en torno al desastre de Zaldibar. Hasta ahora, el Ejecutivo autonómico no se había pronunciado con rotundidad sobre qué se iba a hacer con los residuos. Se debatía si su destino estaría fuera de Euskadi o si se enterrarían en los terrenos del vertedero. Y no se trata de un tema menor.

El derrumbe de gran parte de la escombrera –se calcula que se vinieron abajo en torno a un millón de metros cúbicos de todo tipo de basuras, incluidas toneladas de materiales con amianto– se deslizó más allá de los límites de la empresa y mezcló todo lo que había allí, lo que transformó los desechos en peligrosos. Un dato significativo si se tiene en cuenta que la instalación de Verter Recycling fue diseñada para acoger con seguridad residuos no peligrosos y también amianto debidamente separado del resto.

En este contexto, desde que se produjo el desplome de la escombrera surgió el debate sobre el futuro de esos residuos. Transportar una tonelada de desechos tóxicos cuesta unos 100 euros.

LOS DATOS

► **Búsqueda.** Hasta ahora se han movido más de 400.000 metros cúbicos de desechos en el operativo de rescate.

► **Debate.** Expertos calculan que hacer frente al desastre puede costar como mínimo 100 millones de euros.

Además, en una entrevista con este diario, el decano del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos del País Vasco, José Tesán, ya adelantó que ha

por el derrumbe podría costar más de 100 millones de euros, en función de una serie de variables, y no menos de año y medio de trabajos.

En estos meses la prioridad ha sido el rescate de los dos trabajadores desaparecidos desde el pasado 6 de febrero. De esta forma, se han creado unas nuevas celdas, debidamente impermeabilizadas, para almacenar los más de 400.000 metros cúbicos de tierras que se han movido dentro del operativo de búsqueda de Alberto Sololuz y Joaquín Beltrán. La consejera Tapia explicó ayer en una rueda de prensa en la que también participó el vice-

lehendakari y nuevo consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, que ya han comenzado los trabajos de sellado de la zona de superior de la escombrera con la idea de «impermeabilizar progresivamente las diferentes» partes de la instalación.

Controles de agua y aire

Lo que se ha hecho por ahora es un sellado «provisional» con arpillas antes de su cierre definitivo con «lámina de polietileno» de «similares características que la impermeabilización de la base». Tapia también insistió en que se están realizando constantes controles de la calidad del agua y del aire del entorno para garantizar, entre otras cosas, que no se producen filtraciones de lixiviados. En todo caso, la consejera recalcó que, en realidad, esta labor es responsabilidad de la empresa y que el Gobierno vasco está actuando de forma «subsidiaria».

La búsqueda de Joaquín llega el jueves a la «zona caliente»

D. S. OLABARRI

ZALDIBAR. El vicelehendakari y consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, detalló ayer que el próximo jueves el operativo de búsqueda de Joaquín Beltrán se adentrará ya en la «zona caliente», en la que más probabilidades hay de encontrarlo. Básica-

mente, porque fue en ese área donde uno de sus compañeros le vio por última vez justo cuando la tierra empezaba a moverse bajo sus pies. Se trata de una fase «decisiva» y de «gran dificultad» técnica. Los operarios están completando la estabilización del entorno para que puedan entrar los rastreadores.

Los trabajos en esta zona de rastro (denominada B1-a) durarán entre dos y tres semanas. Si no aparece allí se centrarán en un nuevo sector (B4 S), donde también hay «altas probabilidades» de que esté. En este punto, la búsqueda podría alargarse hasta finales de año. Si tampoco hay resultados aquí, se seguirá buscando en otras zonas. En la actualidad, se extraen unos 1.500 metros cúbicos de tierra al día. Erkoreka volvió a subrayar que la búsqueda es una «prioridad» para el Gobierno.